

ADMINISTRACION.

6, PINO, 6,
BARCELONA.

PUNTOS DE SUSCRIPCION

BARCELONA.

En la Administracion, 6, Pino, 6, y en las principales librerías.

MADRID.

San Martin. Puerta del Sol, 6, y en el resto de España y América en casa de todos los correspondientes de esta Administracion.

PARIS.

C. Borraní, Rue Saints Péres, 9 y Hava Fabra, place de la Bourse, 3.

LONDRES

Eng. Micoud & C. 139. Fleet Street. F. C.

MILAN.

Para toda la Italia, Fratelli Damolard.

Pedidos y reclamaciones á la Administracion, 6, Pino, 6, Barcelona. Pueden hacerse las suscripciones desde fuera, dirigiéndose á la Administracion y acompañando su importe en sellos de correo.



ROJA

PERIÓDICO POLÍTICO JOCO-SÉRIO

SE PUBLICA A LO MENOS UNA VEZ CADA SEMANA

LA MOSCA ROJA, número corriente cuesta 15 céntimos de peseta en toda España.— Queda absolutamente prohibido á los revendedores exigir un precio mayor por ella.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

BARCELONA. 8 Rs. Seis meses. 16 » Un año. 32 »

PROVINCIAS.

Seis meses. 30 » Un año. 60 »

ULTRAMAR Y ESTRANJERO.

Seis meses. 40 » Un año. 80 »

NÚMERO SUELTO CORRIENTE,

ONZAVO

En Barcelona, 4 CUARTOS. En el resto de España, 15 Cts. de Pta

NÚMERO ATRASADO,

En toda España, 25 Cts. de Peseta.

REGALOS A LOS SEÑORES SUSCRITORES

Todos los suscritores recibirán el número envuelto en una elegante cubierta, papel de color, conteniendo un extenso catálogo de las últimas novedades bibliográficas. Además, verificados la suscripcion por 1 año, pueden obtenerse las ventajas siguientes:
1.º— Rebaja de un 10 por 100 sobre todas las obras que publique la administracion de este periódico, 6, Pino, 6, Barcelona.
2.º— Regalo del *Almanaque de la Mosca* para 1882.

IMPORTANTE.

Con este número invitamos por última vez á los pocos señores suscritores de provincias que se hallan atrasados en el pago de su suscripcion, á remitirnos el importe de la misma en sellos de correo ó libranzas del Giro mutuo.

Los que no se den por entendidos dejarán de ser visitados por LA MOSCA desde el próximo número.

Precios de suscripcion fuera de Barcelona.

España: seis meses, 20 reales; un año, 40 reales.— Ultramar y Extranjero: seis meses 40 reales; un año 80 reales.

Recordamos á nuestros lectores que nos está prohibido publicar el retrato de nuestro Administrador, y que esto sucede gobernando en España un partido fusionista que se llama liberal.

LA BEATA.

Indolentemente se llama la mujer que fingiendo resplandor y austeridad se emplea en traños y vicieuses perversas. Diccionario de la Academia. 1726.

¿No lo han observado ustedes, estimados lectores? La mayoría de las beatas son viejas y feas, y las pocas jóvenes y lindas que las acompañan son á manera de una estrella en un cielo tempestuoso, de una flor nacida entre riscos y breñas.

Algunas vece la beata entra en la iglesia á rezar, por estas son las menos, y si lo hace es entremezclando en la oracion algun sangriento epigrama, ó salpicando el rezo, de alguna sátira, mordaz contra la impiedad del siglo. En su tiempo todo era bueno y hermoso, empezando por ella: cosa natural si se recuerda que entonces eran jóvenes, y alguna hasta bonita.

Para la beata la sociedad de hoy está malidita, sencillamente por que la ha excluido á ella, y los hombres perdidos, precisamente porque no se pierden por ella.

Su era le parece á la beata como estrecho para sus murmuraciones, y lo que es peor, indigna de consagrarse á ella.

No age á sus hijos por que escriben en los periódicos, y hablan en el Ateneo, ni á sus hijas, por que son lo que ella fue en su tiempo, paráticas de las modas, de los teatros, de los bailes, y de los galanteos.

Si la beata es solterona, entoncés su odio á la humanidad, no reconoce límites, y con la mayor inocencia pasa su vida en la dulce ocupacion de despellear á todo bicho viviente.

Si ha sido casada, el marido harto de las coquetterías la abandonó fugándose al otro mundo, es decir al Mundo nuevo, Suceso que ella explica diciendo que su esposo era todo *materia*, y ella todo *espiritu*, y que por eso no congeniaban lo cual no fue obstáculo para que en vida le recomplazara con un cipitan de lanceros más feo que Píclo, y más grande que la Giraldá.

La iglesia es el campo de batalla de la verdadera beata, y sus armas el rosario, el libro de misa y la lengua, verdadera hecha de dos filos.

La especialidad de la beata es la mujer, su *hermana* en Jesucristo... ¡non razon dice el adagio que no hay peor cuña que la de la propia madera.

Para la beata no hay lugar sagrado, ni vida privada respetable, ni matrimonio feliz, ni mujer honrada. Su lengua á modo de espolón de buque de guerra todo lo traspasa.

La beata ha destruído mas familias que pelos tiene en su cabeza, ha causado más daño que la guerra, y producido más víctimas que la peste.

Casi siempre tiene una *amiga* con quien comparte, la noble tarea de desollar á amigos y enemigos, hombres y mujeres, y es como dijo *Janus donde hay dos mujeres juntas, allí se murmura*, donde se reúnen dos beatas que sucederán...

Por supuesto que la beata es, el *parecer*, el tipo más inofensivo, más cariñoso y más inocente... Ella calumnia, por que sabe que la calumnia es como el carbon, que donde no quema mancha, pero siempre por cuenta de otro; siempre fue otra persona, una mala lengua, según afirma, la que le transmitió la noticia; y lleva su hipocresía hasta el punto de coronar de flores á la víctima, como hacían los antiguos.

La beata es el perro de presa disfrazado con piel de cordero; la hiena con el plumaje de la paloma, la zorra disfrazada de tórtola.

El traje de la beata es generalmente negro, como su conciencia; su cara llena de arrugas, como sus intenciones su mirada aviesa y traidora, como sus pensamientos; su lenguaje amargo, como la hiel que encierra en su alma.

La beata es un compuesto de candidez y de maldad, de dulzura y acertad, de desoueno y de mal, de ángel y de diablo, de gazonería y de lascivia; es, en fin, una copia fiel de los famosos sepulcros blanqueados de que habla la Biblia. ¿Cómo extranjeru no vacile en destruir la felicidad ajena, la que no vaciló en destruir la suya, convirtiéndolo su casa en un infierno?

Para convencerse de la hipocresía y de la maldad basta fijarse en que no sólo transcurre ocho dias sin acudir al tribunal de la penitencia, manifestando á su confesor, y así ofrece arrepentimiento y un propósito de enmienda que no puede sostener una semana; así es que pasa su vida en pecar y en arrepentirse, en confesar y en maldecir.

A la beata, como al tigre es preciso tratarlos de lójos sin confiar nunca, y sin esperar de ellos, apesar de sus fingidos alagos, más que dafios y penas, lágrimas y dolores.

Un amigo nuestro sostenía que la beata debía ser exterminada como animal dañino. ¿Cuántas conocemos que merecen mejor que un noble perro la salchicha municipal?

¡Terminemos este ligero boceto, este pequeño esbozo exclamando con el poeta:

«Cuando de la inmundicia de estos seres el templo del Señor será barrido!»

E. RODRIGUEZ-SOLÍS.

Madrid y Agosto 1882.

CATÁSTROFE MORELL Y MURILLO

Se nos han dado algunas noticias de la misma que interesarán á nuestros lectores.

Há sido nombrado depositario de las pertenencias de dicha sociedad el conocido ex-concejal D. José Font, persona de reconocida honradez y probidad; cargo que debe desempeñar segun tenemos entendido hasta que termine la causa criminal que en dicho socio viene intrayéndose. Dicho empleo le produce 30 reales diarios.

Hemos sabido que ha salido para el extranjero á tomar baños el Fénix de los industriales catalanes, D. José Morell restablecido de la grave enfermedad que le privó del disgusto de pasar algun tiempo en las cárceles nacionales de esta ciudad.

D. Santiago Murillo socio de la casa Morell y Murillo se padece tranquilamente algunos dias por la Rambla de Barcelona, lo que celebramos pues nos prueba que disfruta tambien de perfecta calma y tranquilidad.

El Excmo. Ayuntamiento no ha reparado aún á los infelices obreros víctimas de la catástrofe ocurrida en la fábrica de los dos señores de quienes venimos ocupándonos, el importe de la suscripcion popular que con tal objeto abrió en su día.

Se continuará.

PICADURAS.

De El Patriota:

Porque doña Isabel se ha gastado 10,000 duros en costear una edicion de los versos de un poeta tan malo como Grilo, dice el correspondal que en Paris tiene *La Correspondencia de España*, que encuentra muy justificada la atrocidad que Sagasta quiere cometer conociendo un millón de ranta, sobre la que ya tiene, dicha señora.

Pero oigan Vds. la suerte de disparates que suelta el buen correspondal, que probablemente será de los que en 1863 gritaban abajo los Borbones!

«Precisamente por eso; y por eso más que por nada me parece á mi justa la carga de justicia, porque es para una señora cuya generosidad es inagotable, porque darle dinero á la reina Isabel es *embobecber* el oro, haciéndole pasar por las manos más generosas y caritativas que existen, y desde aquí, en tierra extranjera, arroja á cuantos literatos ó no, republicanos ó cristianos han recurrido á S. M.ª Pues mire V., si á todas las señoras que son generosas, hasta el extremo de dar cuanto poseen, se les hubiera de regalar un millón anual, parecemos que el oro estaría bastante *embobecido*, pero no habría lo suficiente en California para ellas.

Bueno será, por otra parte, que V. publicara los nombres de esos republicanos que han acudido á doña Isabel en demanda de algunos chavos, para que todo el mundo viera que su republicanicismo corre parejas con el de V.

La humanística sociedad *Nin Guerner* há publicado un cartel anunciando un certamen literario tambien honorístico en que se ofrecen valiosos premios á los trovadores modernos, que á él concurren.

Bien por la sociedad que fomenta tales luchas de la inteligencia.

LA MOSCA ROJA



Fusioneros, no comprendéis que vuestros esfuerzos son inútiles.
Hasta que pongais los caballos en su sitio, no adelantaremos un solo paso.

Nuestro obispo D. José María excomulgó al periódico *La Frontera*.
Evadimos la suerte de nuestro colega y hacemos votos para que nos lleve pronto tal felicidad.
¡Señor que lo pedimos de toda necesidad!

Cinco banquetes dados al Ministro de Fomento han costado una trietera. DOSCIENTOS MIL REALES.
Propongo se paguen, sino se han pagado ya, con cargo al fondo de calamidades.

Se ha impuesto una multa de ochenta mil pesetas al marqués de Campo.
Ahora solo falta, cobrársela.

Lohkeli es el título de un baile de gran espectáculo que ha puesto en escena la empresa del teatro del Tivoli de esta ciudad.

Es de lo más grandioso que como espectáculo escénico se ha visto en Barcelona.
Aguardamos al Sr. Elías mucha honra y muchísimo dinero, pues no se puede pedir más.

Nuestros sinceros plácemes a todos los que han tomado parte en esta obra que prueba una vez más que aquí sabemos hacer cosas muy buenas.

Pedimos más que un catalán pero pedimos con razón para lo merecidos.

De Granada ha desaparecido un joven de 17 años con una *Envidia* y 15. Sin permiso de sus papás por supuesto.
La amorosa pareja caerá sin duda pronto en poder de otra pareja, la de la Guardia civil, siempre que por allí no se hallen ocultos los civiles en cobrar contribuciones.

Los periódicos gaditanos examinan los inconvenientes que presentará el cobro de la contribución territorial en la provincia de Huelva.

¡Hé aquí una nueva dificultad para la recaudación, que tan bien marcha en toda la provincia.

¡Pobrecito Camacho te compezo!

Italia destina al presupuesto de Marina 46 millones de liras.

España destina al mismo objeto 53 millones de pesetas. Una lira vale una peseta.

¿En que consiste que España gastando más no tiene la marina de guerra que tiene Italia?

Algunos de los comisionados de apremios que se dedican ahora a embargar á los comerciantes, estuvieron empleados en la aduana carlista durante la última guerra.
Así nos lo dicen de Victoria.

De El Porvenir:

¡Martínez Campos trajo las instituciones y bien puede concedérselo el derecho de volvérselas á llevar.

Concedido el derecho por nuestra parte también.

Al Director de nuestro estimado colega *El Huracán* de Palma de Mallorca le ha caído el premio gordo, en forma de ocho años y un día de prisión mayor, multa de 500 pesetas pago de costas, inhabilitación para cargos públicos y suspensión del derecho de sufragio.
Todo por escribir un artículo.

El administrador de Correos de Sevilla ha publicado una energía circular dirigida á sus comarcas con el deseo de corregir los abusos que vienen cometiéndose en el ramo y que tanto perjudican y descreditan el servicio de correos.
Sr. Ponce de León, administrador de correos en Barcelona de nuestras antenas, le remite V. por Dios esa circular y aplique el debido correctivo á quien se lo merezca.
La Mosca lo pide á V. muy atentamente.

Al conde de Toreno le ha sido admitida la dimisión del cargo de presidente del Consejo superior de agricultura.
Con esto y con la lluvia de estos días se salvó la cosecha.

Admitir tal dimisión
Al conde de Toreno V. por Dios esa comerece mi aprobación
bueno, bueno, bueno, bueno.

Un sacerdote en la cárcel, y con grillos, logrando deshacerse de ellos, *de hacer creer se los había quitado la Virgen*.
Imponerle un velo en el libro *Preceses bíblicas*.
Se halla en la librería de D. Guillermo Parera, 6, Píno, 6.

MOSCOE EPIGRAMÁTICO

COPLAS.

Me diste ayer un pañuelo manchado, á la perfección,
y hoy me has dado un desengano de los de marca mayor.

Te vi en el Real una noche escotada hasta los pies,
y desde entonces, bien mio,
no me queda más que ver.

Habitas en piso cuarto
pero en vino te sofocas:
por muy alto que te subas
no llegarás á la gloria.

para aplacar la bullanga y en alguna ocasión fueron desestimadas las pretensiones justísimas de estas autoridades, y aun se atrevieron á hollar la dignidad prioral echándole algún pipro rubefaciante en sus bigotes, como el dicho es de Paso, las tenía gordo y afeitadas con toda perfección.

Una tarde al anochecer, precisamente dos días después de que el Sr. Prior diera su veto á Antonio Vargas, se hallaban reunidos siete internos en la habitación comiendo pasticcillos. Puntaje pagaba; había ganado 8 duros en una rifa semanal.

Antonio no estaba con ellos; de lo contrario la conversación que tenían hubiera sido muy disinta.
Sales, arrellanado en el sillón de cuero que he llamado lujuroso porque gema cada vez que algún cuerpo humano gravitaba sobre su asiento, tan viejo y carcomido estaba; Sales digo, tenía la palabra.

—Respecto á la opinion que os habeis formado de esta china, decia con la boca llena y alargando la mano á una botella, os he de ser franco; yo pienso todo al revés de vosotros, yo digo que á la sombra de Vargas fue un *spirit fort* y un cerebro despreocupado, pero sí le soplan otros vientos y le falta la sombra, no hay más, caerá sin remedio y se metamorfoseará todas sus ideas.

—Habrá una sustitucion, un cambio de fosforo en el cerebro, observó un no-maternalista; las sustancias nerviosas escépticas se aniquilarán por aforia, y en su lugar se depositarán las fosfóreas efecto de los sermones, formando el fosforo católico.

La invencion del *fosforo católico* fue celebrada con un estruendo, observó un no-maternalista; las sustancias nerviosas escépticas se aniquilarán por aforia, y en su lugar se depositarán las fosfóreas efecto de los sermones, formando el fosforo católico.

—Señores! exclamó Punto subiéndole sobre una silla con el *porron* en la mano, ¡brindo por el *fosforo católico*!

—¡Bravo! Y tan puro, que se inflama espontáneamente todo el del orbe y no queda pieza, porque ya se sabe, señores, mientras haya campanas y cañones no habrá tranquilidad en las naciones.

Esto lo dijo un alumno muy jóven; un demagoguico que apenas contaba 17 años.

Sonaron nuevas carcajadas, pero otro alumno las interrumpió con voz vibrante y con ademanes de quien se sabe, señores, mientras haya campanas y cañones no habrá tranquilidad en las naciones.

—Ya sale el carcuta, exclamó Punto.
—Yo podré ser... carcuta, gritó el aludido; pero vosotros sois unos infelices sin sentido comun.

Este requiebro fué contestado con una silba y grandes risotadas, pero la sangre no llegó al río, ni la co-

Desde que has dado en llevar
falta fur en los cabellos,
no tanta fuerza asegura
que te embribeis un fiesto.

No puedo ver que á otro le hables
ni que con otros te entretengas,
pero no es que tengas culpa,
es que soy corto de vista.

Desde que me has olvidado
este, Celis, como un hilo;
y antes de que me olvidaras
me sucedía lo mismo.

Serida para el regalo,
Madrid para la nobleza,
granada para jardines
y para infernus mi suegra.

Las estrellas contarán
y las arenas del mar;
nos novios, no, pues sería
el cuento de no acabar.

CARLOS CANO.

Solucion á la charada del número anterior.

PUNTAJE.

ANAGRAMA

SEXO DE GATA APESTA MAS.

R.

Combinadas estas letras encontrar el nombre de un matrimonio de actualidad.

CHARADA.

El todo, tercera girra,
y terciá, primera dos.
Sin duda y el tercer amigo,
mas lo siente; Vive Dios!

(Las Soluciones en el número próximo.)

IMPRESA LA RENAISSANCE, XUCA, 13, BAJO.

MISTERIOS DEL HOSPITAL

NARRACION REALISTA POR EL DOCTOR

EMILIO SOLÁ

manion se efectuaba, era la *remion buñólica*. Los internos eran, desde tiempo inmemorial, aficionados á las golosinas, y con pocos reales improvisaban pequeñas meriendas, ó fuertes psicodias, que entre ellos tenían el genérico nombre no castellano, pero gráfico, de: *tiberio*. Todo se celebra con la perspectiva de unos cuantos pasticcillos, algun embutido y un *porron*, que no botella, de vino taboriano. Los *tiberios* podían pecar de frugales, pero nó de raros. Que algunos estudiantes adquiriesen despues de los ejercicios de oposicion el título de interno, tiberio de entrada; que otros dejasen el servicio por graduarse, tiberio de salida; que alguno sacase sobresaliente en los exámenes, tiberio de oro le dieran calabazas, tiberio para consolarle; que este riñese con la novia, tiberio para celebrar su emancipacion; que este otro se casase antes de acabar la carrera, tiberio por la mala ocurrencia; que aquel ganase algo en la lotería, tiberio; que el otro perdiese un pico en el juego, tiberio, etc. En verano, porque sentían calor, tiberio de horchata ó gaseosas; si el invierno era frio, tiberio de morcillas y vino fuerte; y á este tener la estancia de guardia se convertía en núcleo de paz y concordia muchas veces á la semana, por que ya es sabido que el ser de puro vino, que, nada añataz, tanto las sociedades, las corporaciones, las amistades y los buenos deseos, como el comer en conjunto. Si hasta los primeros cristianos tuvieron sus agapes y los progresistas sus banquetes y los modernos católicos sus confortables comidas, ¿porqué no podían los alumnos hospitalarios gozar de las delicias que Brillat-Savarin nos ha descrito y encomiado?

No era poca la algazara que se armaba en estos lamentos tiberios; una conversacion heterogénea y extravagante, embrollo de disparates muy musculos con biscañones, llenos de eructos y chistes sublimados por el vino y el *pariente*, todo revuelto con carcajadas, golpes, balteo y salios en los que se derribaban sillas y mesas mediante un ruido espasmo. Muchas veces el Prior de la Casa, escandalizado porque el estruendo se oía desde el patio, se veía en la necesidad de enviarles al portero con órdenes muy serias

se fué mas allá. Siempre se trataron así las querrelas policas entre alumnos internos: mucha fisga, gran bombardeo de burlas y sátiras por una y otra parte, y nada más. La amistad y el compañerismo podían no más que aquellos ratos en que se celebraba la tempestad y no quedaban rastros de rencor.

—Volviendo á la pobre Cármen, dijo Sales despues de apaciguado el tumulto, reparo que los curas y las hermanas me la están atacando de firme y si la cosa no se malen, en pocos días la catequizan, ó la matan de tristeza ó de miedo. Ayer hablé con ella, me pareció menos vivarach, menos amiga de conversaciones, como si la dominase un pensamiento fijo y doloroso; tambien me sorprendió ver en su cueillo un escapulario y un rosario de cuentas negras.

—Yo no extraño que la enferma esté necliturna y pensativa; dijo Punto: habeis reflexionado la funesta impresion que el Hospital con todas sus amarguras ha de causar á estas mujeres, dedicadas de cuerpo y de espíritu? Comprendo que el mendigo, ó miserable que vive en un cuartito, que duerme sobre paja, que se arrastra por el lodo, que no tiene parientes ni amigos para cuidarle, diga que el Hospital es un palacio, porque en el encuentra alimentos, remedios, blando lecho, reposo, y personas que le asisten y frases que le consuelan; pero la enferma atendida á las comodidades del mundo, la persona que halla el goce de la vida en el trato ameno y culto de sus semejantes, cuya inteligencia se dilata cada día embelleciendo su presente y animándole con la esperanza de un tranquilo porvenir; esta persona que dormía en las camas holandesas y comía en exquisitos platos, supongamos que por un tremendo revés de fortuna ha de venir aquí... ¡Qué cambio tan doloroso! que cama tan dura y grosera! qué alimentos tan sosos y repugnantes! qué horribles escenas á su alrededor! qué noches tan tétricas y agudias! qué amarguras, miseria y venosidad! qué palabras tan frias y rutinarias en los hermanos! qué frases tremebundas y pavorosas en los curas! Y si este enfermo es mujer y delicada, ¿cómo no ha de sufrir sin tregua emociones á cual más fuertes, y caer en la melancolía!

—Por esto opino, exclamó Sales, que todas estas circunstancias han de obrar fatalmente sobre la infeliz Cármen predisponiendo su corazon al misticoismo, porque mediando, verá cuan deleznable es la felicidad; las religioas de arriba la marearán con ornamentos, le meterán el dedo en el cuerpo y hasta podrían alejarla de nuestro simpitico Vargas, cosa que